

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA. Sábado, 30 de Marzo de 1929

NUMERO 2190

JIMENEZ E IGLESIAS LLEGARON A RIO JANEIRO Y PREPARAN VIAJE CUYA META FINAL SERA EE. UU.

LOS AVIADORES ESPAÑOLES ARRIBARON A JANEIRO

Río de Janeiro, 28. — Los aviadores hispanos Jiménez e Iglesias quienes salieron de Bahía a las 8.20 a. m. arribaron a esta capital a las 4 y 30 de la tarde.

Seis aviones salieron a encontrarlos y los acompañaron en las evoluciones hechas sobre los centros más importantes de la ciudad dirigiéndose después al Campo Alfonso, donde aterrizaron a las 4 y 44 p. m.

UNA CONDECORACION PARA JIMENEZ E IGLESIAS EN BUENOS AIRES

Buenos Aires, 28. — El Aero Club ha decidido conceder a los Capitanes Jiménez e Iglesias el "Gran Premio de Honor" en reconocimiento a la significación mundial del vuelo que acaban de realizar y se les dará también un gran banquete a su llegada aquí.

REGRESO DE UN VIAJE INFRACTUOSO EL DIRIGIBLE LOS ANGELES

Lakehurst, N. J., 29. — Después de volar por la costa dos noches y un día el dirigible los Angeles ha regresado a su hangar en este lugar sin haber encontrado trazas del anfibio Sikorsky perdido en ese rumbo desde la semana pasada.

UN MENSAJE DE JIMENEZ E IGLESIAS

Madrid, 29. — Los aviadores Jiménez e Iglesias han enviado el siguiente telegrama a la Dirección de Aeronáutica:

"Hemos hecho ayer el recorrido

de Bahía a esta capital en ocho horas y sin novedad. El recibimiento de la población ha sido magnífico y continuaremos el viaje en breve. Tanto el avión como el motor, no han tenido necesidad de ser revisados.

SANDINO SIGUE EN OPERACIONES Y CAUSA BAJAS A LOS YANQUIS

MAS AEROPLANOS MILITARES PARA MEXICO

Nueva York, 29. — En el Campo de aviación de Mitchell se han llevado a cabo con satisfactorios resultados las pruebas de varios aeroplanos para el Ejército mexicano y mañana sábado han de salir con destino a México.

recientemente, Comisionado Especial de Coelidge para arreglar las dificultades en Nicaragua.

EL GRAN JEFE INDIO SENTENCIADO

Calcuta, 29. — Aunque ninguna demostración hostil siguió al fallo del Jurado, multando a Ghandi con una rupia, esta tarde se encontraron las paredes de la Corte con tiras rojas de papel que decían que Ghandi ha sido sentenciado a que vote por el Congreso.

TERRIBLES TEMPESTADES EN BRASIL

Argel, 28. — Una gran tempestad en el Norte de Africa ha causado derrumbes sobre la línea ferroviaria que une Argelia con Túnez.

El tren de Argel llevando a su bordo al Director General de Obras Públicas de Túnez, fué cogido por un derrumbe cerca de la frontera tunecina enviándose inmediatamente un tren de auxilio.

EL REY JORGE PRESIDE POR PRIMERA VEZ UNA CEREMONIA DESPUES DE SU ENFERMEDAD

Londres, 28. — En Bognor, el Rey Jorge presidió oficialmente una ceremonia por primera vez desde la enfermedad concediendo una audiencia a Baldwin para que formalmente le presentara los Arzobispos de Canterbury y York.

HA SIDO SACADA A FLOTE UNA GALERA DEL SERVICIO DE CALIGULA

Roma, 28. — La proa de una galera del Emperador Caligula que dedicaba a viajes de placer, quedó descubierta esta mañana tras cinco meses de continuo bombo para bajar al nivel del Lago Nemi, bajándolo 7 pies y después de haber sacado treinta y un millones de pies cúbicos de agua.

A las 4 p. m. eran visibles tres pulgadas de la proa.

HENRY STIMSON PRESTO SU JURAMENTO COMO SECRETARIO DE ESTADO

Washington, 28. — Henry Stimson, prestó el juramento de ley hoy para hacerse cargo del puesto de Secretario de Estado, ante el Presidente de la Suprema Corte de Justicia, Taft y en presencia de Kellogg y otras personas notables.

Stimson acaba de llegar de las Filipinas donde era Gobernador. Fué también Secretario de Guerra en la Administración de Taft y

ESPAÑA ORGANIZA UN PLEBISCITO PARA ELEGIR PARLAMENTO Y CAMBIAR LA FORMA DE GOBIERNO

LA GUERRA EN CHINA

Hankow, 29. — Nuevos avisos dicen que ha sido capturada la ciudad de Wusueh por los nacionalistas creando una nueva tensión en las ciudades de Huhan, centro opositor al gobierno de Nankin.

EL GENERAL FELAND SALIO PARA PANAMA

Managua, 29. — El General Brigadier Logan Feland, salió con rumbo a Panamá en aeroplano, habiendo estado a despedirlo numerosos y prominentes nicaragüenses.

DECLARACIONES DE PRIMO DE RIVERA. EL REGIMEN SE RA CAMBIADO

Barcelona, 30. — Una nota oficial de Primo de Rivera reitera que: "Los propósitos del gobierno respecto al desarrollo de la política futura, no han cambiado, pues ha sido bien previsto lo de intentar la instauración de un nuevo régimen a base de una nueva constitución para someterse a la apro-

bación plebiscitaria, y luego, con arreglo a ella, las leyes complementarias por las que ha de procederse a la elección del Parlamento que ha de determinar al instante un cambio de gobierno y España entrará en la normalidad política bajo fisonomía muy distinta de la que la dictadura vino a corregir hace seis años".

LOS AVIAORES ESPAÑOLES CONTINUAN SU VUELO EL DIA DOS DE ABRIL

Río de Janeiro, 30. — Los aviadores Jiménez e Iglesias fueron recibidos oficialmente hoy por el Presidente de la República Washington Luis.

Su partida para Buenos Aires la han fijado para el día 2 de Abril próximo.

LOS AVIADORES URUGUAYOS LLEGARON A PAITA, PERU

Lima, 30. — Los aviadores uruguayos Berisso y Otero, quienes realizan el vuelo de Montevideo hasta Nueva York, llegaron a Paíta.

RUSIA CONCENTRA MUCHA TROPA EN LA FRONTERA DE AFGANISTAN

EL GRAF ZEPPELIN VOLVIO A SU BASE DESPUES DE HABER RECORRIDO MAS DE OCHO MIL KILOMETROS

Fridrichshafen, 28. — El dirigible Graff Zeppelin arribó de su vuelo al Oriente a las nueve y cinco minutos de la mañana de hoy, después de un recorrido de más de ocho mil kilómetros.

EL GOBIERNO DE RUSIA MOVILIZA SUS FUERZAS SOBRE LA FRONTERA CON AFGANISTAN

Calcutta, 28. — Noticias de Peshawar, aseguran que el gobierno de los soviets ha prohibido a los

afganos penetrar en Rusia aprehendiendo a quienes lo han intentado en la frontera misma.

Se asegura también que Rusia ha iniciado la movilización de sus fuerzas contra las fronteras afganas.

Las aprehensiones se deben a que los soviets quieren mantener en secreto sus movimientos.

OTRO MARINO QUE PERECE EN SEGOVIA

Managua, 29. — Avisos oficiales recibidos en el Cuartel General aquí, dicen que en un encuentro con los sandinistas en Jocote, de la provincia de Nueva Segovia, pereció un marino americano.

COMLOT PARA MATAR A CALLES

SE DESCUBRE UN COMLOT PARA ASESINAR A CALLES

México, 29. — El Cónsul americano en el Paso anuncia que ha

sido descubierto un complot para asesinar al General Calles, plan que estaban preparando miembros militares del servicio del gobierno.

EL GRAFF ZEPPELIN VUELVE A SU BASE - RECORRIO 8000 KILOMETS.

NOTICIAS DE LA REVOLUCION EN MEXICO

México, 28. — Hoy tarde se entregó el siguiente boletín a la prensa:

"El avance de la columna norte marcha sobre Chihuahua y continúa efectuándose con rapidez y precisión matemáticas. Tal como lo había anunciado anteayer el General Calles acampó el grueso de la columna en Jaral Grande y Brigada sin más resistencia que un ligero tiroteo sostenido por un grupo de rebeldes a una distancia de 6000 metros. El General Calles espera concentrar sus efectivos en Ficalón, continuando definitivamente sobre Jiménez donde tampoco parece que harán resistencia los infidentes. El Secretario de Guerra sigue prestando su atención al abastecimiento y protección de la división cuyo mando ha encomendado al General Juan Andreu Almazán".

Otro mensaje dice: Hónrome en comunicar a usted que nuestros aviadores efectuaron hoy otra vez una exploración con rumbo al Norte, habiendo encontrado una columna enemiga que salía de la Cruz por la vía del ferrocarril, observando que otra pequeña fracción tomó ruta por Flota hacia Cuicacán. Ambas partidas fueron ametralladas por nuestros aviadores por llanuras y ríos obligándolos a refugiarse en el monte. Dicen los aviadores que también vieron que lle-

garon a Las Palmas como 500 horas al mando de Enrique León Arnaiz.

AMENAZAS DE LA EPIDEMIA DE MENINGITIS ESPINAL

San Francisco, 28. — Las autoridades sanitarias han expresado temores de que los vapores al servicio del Pacífico procedentes de Oriente traigan la epidemia de meningitis espinal a los Estados Unidos, debido a que se han registrado 22 casos de muerte entre los pasajeros de tercera clase.

En la última semana han habido más de 200 casos de esa enfermedad entre los llegados de ese rumbo, habiéndose detenido para cuarentena no menos de 1274 pasajeros en varios puertos del Pacífico.

POR UNA HORA NO BATIO EL RECORD DE ALTURA

Roosevelt Field, 28. — Martin Jansen intentando un vuelo de resistencia sin compañero a bordo para establecer un nuevo record, se elevó el miércoles a las 6 y 1 minutos de este Campo.

El aeroplano es del tipo Bellanca, llevando 455 galones de gasolina, llegando a igualar el anterior record establecido de 35 horas 25 minutos a las 5 y 26 de esta tarde, pero aterrizó después sin romper el record, pues cuando menos debió haber seguido volando una hora más.

En Manzanillo un individuo mató a otro en estado de ebriedad de una sola bofetada

En Manzanillo Salvador Cordero mató a Rafael Chaves Cervantes de un solo bofetón.

Al respecto hemos podido obtener la siguiente información. Los dos, homicida y muerto, estaban ebrios. Parece que en tal estado Chaves Cervantes quiso cortar a Cordero, o por lo menos éste así lo temió en el calor de una discusión provocada por el exceso del licor. El Agente de Policía, quien estaba presente, vió que Chaves tenía un arma en la mano y echándose encima logró quitársela. Llevándose a los dos a la oficina de la Agencia, de donde al rato salieron juntos como buenos amigos, por lo menos aparentemente, y continuaron

bebiendo y discutiendo. Cuando el alcoholamiento llegó a elevado grado, Cordero seguramente temeroso de que el ataque a mano armada se repitiera por parte de Chaves, le propinó un tremendo bofetón que lo tumbó al suelo haciéndolo dar contra unas piedras. Chaves perdió el sentido absolutamente y falleció después de veinticinco horas sin haber podido pronunciar ni una palabra. El cadáver de Chaves fue llevado a Puntarenas donde se le dió sepultura, quedando Cordero a la orden de la autoridad para su juzgamiento.

Para ambos sea la palabra plena de la misericordia.

Revelaciones sobre el Ferrocarril al Pacífico

A NUEVA PRENSA—

Incidente personal me obliga a romper el silencio que me había impuesto no llevando a la prensa irregularidades que yo califico de raterías y robos en el ferrocarril al pacífico. Mi lealtad al Gobierno ha llegado a su límite y le arrancaré la paleta a los pillos que se am-

paran en las alas de hombres de bien y honradez de don Daniel González Viquez. Diré todo el bien que sé, pero también haré conocer al país la corrupción que roe esa empresa que es un jirón de nuestra soberanía nacional.

De Ud. muy atento servidor,
Marco Tulio Sáenz.

En una cacería fué herido gravemente el Guarda del Ferrocarril al Pacífico en la Estación de Jesús María

El Jueves Santo por la noche el guarda del Ferrocarril al Pacífico en la estación de Jesús María, acompañado de otros empleados de la misma empresa, salieron a una cacería en el punto llamado La Herradura. Al llegar a tal sitio se disparó casualmente la escopeta de uno de los cazadores, habiendo resultado herido de gravedad el

guarda señor Bolaños.

El herido fué conducido en un tren al Hospital de Puntarenas. La herida fué en un costado, donde se le introdujeron catorce bañines.

Ni en las oficinas del Ferrocarril en Puntarenas ni en esta capital nos supieron dar ningún detalle de ese lamentable accidente.

Hoy salieron regularmente todos los trenes del Atlántico. — Felizmente se ha hecho el tráfico directo entre Limón y San José

El jueves, como se había anunciado, se corrieron, por primera vez después de la interrupción en la zona atlántica, trenes directos entre esta capital y puerto Limón.

Tanto el tren de aquí a Limón como el de Limón para esta capital condujeron numerosos pasajeros, habiéndose hecho la trayectoria felizmente.

Esta mañana todos los trenes por la vía del Atlántico partieron en itinerario regular, es decir, el local a las seis de la mañana, el de Turrialba a las siete y el de Limón a las nueve y cuarenta y cinco.

Del lunes en adelante comenzarán a correrse trenes de carga de y para Limón.

VISACIONES Y PASAPORTES

Francisco Mirambell Ll. español, Guatemala.
Benjamín Ponce, Nicaragüense, va para Panamá.
Carlos Francis Schmidt, inglés, va para Panamá.
Henry Reynold Esse, americano, va para Panamá.
Ludwig Hütterer, alemán, va para Alemania.

Pedro Centeno Rivas, nicaragüense, va para Nicaragua.
Sara v. de Borge, nicaragüense, va para Nicaragua.
Amable Rosero, Ecuatoriano, va para Nicaragua.
Carlos Videche Aguilar costarricense, va para Colombia.
Juan Aníbal Saborío B., costarricense, va para Nicaragua.

Gustavo Bienes **Fábrica de Mosaicos**
Apartado 1202 - Teléfono 1363

La Boda Romero Meléndez

A las seis y media de la mañana del lunes próximo, en la Parroquia de la Dolorosa, recibirán la bendición nupcial don Elías Romero y la señorita Zoraida Meléndez.

Por la ventura del nuevo hogar hace LA NUEVA PRENSA votos cariñosos deseando a los jóvenes desposados muchos años de dicha.

Apadrinarán a los jóvenes prometidos en el acto de la ceremonia el Ing. don Rafael M. Tristán y doña Elisa F. de Tristán; don Antonio Pandolfi y señorita Clementina Salas; don Francisco Meléndez y doña Lola de Meléndez; Ing. don Leonidas Carranza y señorita Carmen Ulloa; D. Ricardo Rojas Vincenzi y doña Nelly de Rojas; don Raúl Zeledón y doña Marta de Zeledón; don Ricardo Rojas Meléndez y señorita Cristina Estrada; don Roberto González y señorita Celia Tristán S; don Miguel Angel García y señorita Josefina Romero.



Ese dolor de garganta es principio de un resfriado. Atáquele a tiempo tomando las pastillas de **LAXATIVO BROMO-QUININA**
Busque esta firma en cada cajita
E. W. Grove

Gustavo Bienes **TRANSPORTES**
Camiones de 2 T. n ladas
Apartado 1202 - Teléfono 3163

DUELO BLANCO

De manera violenta, en las primeras horas de la noche del jueves pasado, falleció en esta capital, a la edad de 4 años, el niño Manuel Antonio, hijo del hogar de don Antonio Arce y su señora esposa doña Lucía Soto.

En la tarde de ayer se efectuó el entierro previas las exequias en la Parroquia de la Merced.

Acompañamos cariñosamente a los padres abuelos y hermanitos del fallecido niño en el justo duelo que les embarga.



UNGUENTO PAZD
EL MARTIRIO DE LAS ALMORRANAS
Experimentos hechos en casos crónicos han probado que el Unguento Pazd puede dependerse con absoluta seguridad de dar inmediato alivio.

NECROLOGIA

El viernes 22 del corriente mes falleció en esta ciudad la señorita Teresita Navarro L. a la edad de 63 años, tras larga y penosa enfermedad la cual soportó con indecible paciencia.

LA NUEVA PRENSA envía su sincera condolencia a la familia doliente y muy especialmente a la señorita Dolores Navarro U.

Consagró su vida la señorita Navarro, a la práctica del bien y de las virtudes cristianas, por lo que fué estimada por todos cuantos la conocieron y trataron.

Sus funerales y entierro se verificaron en la mañana del sábado con asistencia de numerosas amistades.



Para obtener el alivio inmediato del ardor y escozor del eczema, úsese LAVOL. Pruebe unas cuantas gotas sobre la piel

Fallecimiento del Presb. don Manuel B. Gómez

En la tarde del jueves se nos comunicó desde la ciudad de Heredia, telefónicamente, la sensible noticia del fallecimiento del Presbítero don Manuel B. Gómez, acaecida en aquella ciudad después de varios días de penosa dolencia.

Pierde el Clero Nacional, con el sentido fallecimiento del Presbítero Gómez, a uno de los elementos de su prestigio, que ha servido a la Iglesia Católica de Costa Rica en diferentes curatos desde hace treinta y cuatro años, con devoción y cariño.

Había nacido en esta capital el 28 de Agosto de 1870; se ordenó Sacerdote el 9 de Marzo de 1895, y fallece a la edad de 59 años. En la mañana de ayer, se efectuaron en la Parroquia de Heredia los funerales y a continuación el entierro en el Cementerio de la Ciudad.

A los hermanos del extinto y demás familiares enviamos nuestro sentido pésame.



De venta en
LA GRANVIA
LA INDIA
LA MAGNOLIA

CANOSSA
HERMANOS
YA LLEGO
LA NUEVA
REMESA DE
FIDEOS
NAPOLITANOS
A C 0.80 LA LIBRA
TELEFONO 2132

UN ALTO EJEMPLO

En estos días va a verificarse una interesante prueba que servirá sin duda de sano ejemplo a jóvenes y viejos. Van a compararse los estados físicos de dos individuos, uno de los cuales ha ingerido por años bebidas corrientes y el otro tan solo cerveza Traube. Anticipamos el triunfo a este último, que bien podría compararse con un Dempsey en tanto que su contrincante más parece un alma del otro mundo.

Los NIÑOS

A medida que crece el nene, robustézcalo con el rico aceite de hígado de bacalao, emulsionado ya listo para ser digerido y asimilado, como se prepara en la



EMULSIÓN de SCOTT

Incomparable contra el raquitismo

FELPUDOS

muy baratos
encontrará donde

QUESADA Y AMADOR

LA VERDADERA FELICIDAD

Cosa remota es la felicidad. Quién lo duda! Y sin embargo, sabemos de varios compatriotas que la han alcanzado muy aproximadamente. Son aquellos que acostumbran tomar, antes del almuerzo y comida, una cervecita Traube, lo que les reconforta y sostiene para trabajar alegres todo el día, proporcionándoles al tiempo una salud envidiable, madre de todas las felicidades relativas.

Mañana regresa de Puntarenas el Sr. Presidente de la República

De la Casa Presidencial se nos comunica que mañana regresará de Puntarenas el señor Presidente de la República, quien marchó a aquel puerto a pasar la Semana Santa.

También regresará mañana el señor Secretario de Hacienda, Lic. Arias y el Lic. don Carlos Lara, quien desde hace días se encuentran en el puerto del Pacífico.

El desacuerdo y el conflicto entre Bolivia y el Paraguay

Como envío que agradecemos del Ministerio de Relaciones Exteriores de Bolivia, hemos recibido un folleto suscrito por José Aguirre Acha en La Paz el 15 de enero del año que corre.

Se intitula El Desacuerdo y El Conflicto entre Bolivia y el Paraguay y contiene una exposición sintética para la prensa extranjera y la apreciación mundial, que tendremos el gusto de leer y comentar.

Fernández Montúfar se refiere a la Obra Teatral de Salazar

"En Costa Rica tenemos "El Teatro Nacional" pero no contamos todavía con un teatro nacional"



Señor don Raúl Salazar. San José, 29 de Marzo de 1929. Ciudad.

La actividad literaria para las tablas yace aquí en pañales, muy dilecto amigo. Nos ufamamos de tener "El Gran Teatro Nacional" y sin embargo olvidamos que nos falta todavía UN TEATRO NACIONAL genuino y criollo. Hemos levantado el templo sin saber del Santo. Con autores de magnífica pasta, y con motivos estupendos — que los prodiga a porfía una sociedad tan fecunda en tragedias y en sainetes... — todos los empeños comediógrafos están condenados, no obstante, cual flor de invierno, a morir ateridos por la frigididad del ambiente.

Nuestro público, caluroso y generoso ante cualquier producción foránea, es siempre una máquina neumática que asfixia toda obra doméstica por envidiosa que sea. Vea si no: el incomparable Gagini, visionario y sabio, pretendió con "Don Concepción" arraigar la simiente del teatro netamente TICO, y su noble intento quedó sepultado antes de que la Muerte abriera la tumba al Maestro. El malogrado Calsamiglia quiso, sin conseguirlo tampoco, trasplantar a nuestros escenarios la trama y la trova del romanticismo español. Saturado de la Comedia Francesa, Ernesto Martín creó piezas de alto vuelo y nuevo corte, esfumadas enseguida en los mismos carteles que honraran. Joaquín Barrionuevo, pensador intenso y escritor pulcrísimo, no consiguió que su novela hablada, llena de ingenio y originalidad, atrajera las gentes a los palcos; así como José Fabio Garnier, siendo artista y por los cuatro costados dramaturgo, no ha logrado que su producción edificante se libre de la competencia absorbente del COUPLISMO barato...! Adrede omito los otros nombres de gallos literatos que se durmieron olvidados en la antesala de la Fama...!

Qué decirle entonces a Vd. cuando le veo como a Don Quijote caballero en el Clavileño de sus excelsos ideales para darle al teatro costarricense lozanísimas escenas de belleza, de vida y de amor...?

Si el éxito de una obra robusta como la suya hubiera de medirse y ponderarse únicamente en la boletería o en el programa de esquina, poco suceso le augurara cuando tiene Vd. hoy por delante además de lo apuntado, el problema pedestre de la pantalla cinematográfica que viene aniquilando toda inteligencia en el teatro y con el teatro; pero si ha de calcularse y ser juzgada por el tanto de emoción que despierte y el mérito que encierre para cuantos saben leer con espíritu comprensivo, ella alcanzará una lluvia fresca y perenne de laureles.

Aunque de factura atrevida — como que traen nervio modernista — tan valiosos y cautivantes atavios, ofrecen esas páginas de carne, que pronto nos obligan, como los grandes dramas de Bernstein, a mirar y admirar conclusiones docentes y de pura ética ahí donde precisamente el realismo marca con su más fiero tinte la verdad. Sabe Vd. honrar las letras costarricenses y sentar plaza descollante entre los avanzados!

Paso por alto los lisonjeros conceptos con que Vd. me abruma en el gentilísimo envío y le protesto mi felicitación de lector y mi estima de amigo.

Afectuosamente,

J. FERNANDEZ MONTUFAR

Chevrolistas

RESORTES a 0.85 LIBRA

Surtido completo de repuestos para CHEVROLET y otras marcas a precios sin competencia

GILLI & UBACH

100 VARAS AL OESTE DE LA BOTICA FRANCESA

La OVOMALTINA

no obra en los trópicos como un excitante. Ella mantiene la fuerza de resistencia.

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

Únicos concesionarios:
THE COSTA RICA MERCANTILE Co.
Apartado 19
SAN JOSÉ

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

San José Golf Club

Baile de Organdie

Sábado 13 de Abril — A las 8.30 p. m.

Recibos en
The Costa Rica Mercantile Co.

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Julia Volio de Umaña, doña Luisa Jiménez v. de Padilla, señoritas Alice Navarro Bolandi, Lía Bonilla Alvarado, señores Doctor don Maximiliano Fischel H., Gerardo Ulloa Vargas, y Alvaro Padilla Keith.

—El lunes, doña Esperanza Suñol de Faith, doña Angela Mora de Pacheco, señores don Guillermo Hoppe Alfaro y don Luis A. Aubert.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Miguel Rodríguez C. y doña Atila Odio Robles, 1927; don Roberto Rosales y doña Lily Fernández, 1922; don Marco Tulio Carrion A. y doña Carmen Brenes G., 1928; don Rogelio Montagné C., y doña Aida Fernández M., 1928.

—El lunes, don Miguel González Machado y doña Clemencia Laiza F., 1916; don Alonso Pérez Calvo y doña Benigna Coto R., 1914; don Agatón Lutz y doña Lucía Salazar, 1911; Doctor don Benjamín Hernández V., y doña María Cristina Volio, 1911; don José Acuña Esquivel y doña Luz Mata, 1925.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Pacífica Fernández de Castro, 1885; doña Francisca Diez Dobles v. de Chavarría, 1873; doña Francisca Carrazo Peralta de Ramírez, 1897; doña Grace A. v. de Lindo, 1925; señoritas Rita Castillo de Vars, 1866; María Digna Avendaño Rojas, 1925; Agustina Quirós Pacheco, 1915; Isabel Trinidad Salazar Chacón, 1879; señores don Manuel Muñoz, 1920; don Luis Tourret Q. 1923; Presbítero Ana Tiburcio Fernández, 1886; don Juan Rafael Mora Chavarría, 1915; y don Carlos Gagini Chavarría, 1925.

—El lunes, doña Ramona Cantón Arcia v. de Montalto, 1898. Señores don Ramón Alpizar, 1928; Enrique Poveda Molina, 1928; José Espiritu Santo Echandi, 1866; don José Fernández Hernández, 1866; don José Díaz Quesada, 1924; don Antonio Solano Jiménez, 1908; y don Santos Quesada Montero, 1907.

DON WADY SAUMA

Con el fin de efectuar sus estudios profesionales de Cirugía Dental, saldrá en día próximo para Filadelfia, don Wady Sauma, a quien deseamos una feliz travesía y éxito en los estudios que ha de emprender.

66 Millas con un galón de gasolina

Walter Critchlow, 1694 B. St. Wheaton, Ill. U. S. A. ha patentado un aparato para economizar gasolina y eliminar el carbón en automóviles y motores, aparato que opera a cualquier velocidad, forma hasta 66 millas con un galón.
Puede ser usado hasta 33 millas. Otras marcas de autos, motocicletas, aparatos de 1/4 hasta 1/2 galón.
Para información Mr. Critchlow dirige enviar un sello de 10 centavos en todas partes, agencias que cobran de \$250.00 a \$1,000.00 mensuales.
Este aparato hoy mismo en el día.
CRITCHLOW 1194 B. St. Wheaton, Ill. U. S. A.

El Pan de la Cruz Penitenciaria

Hoy, Sábado de Gloria, ha comenzado a repartirse, aunque muy pobremente, EL PAN DE LA CRUZ PENITENCIARIA, cuya obra se inauguró en la Penitenciaría Nacional antes de ayer, Jueves Santo como una ofrenda a Dios y como uno de los medios de Profilaxis Social contra el delito.
Más adelante daremos más detalles a nuestros lectores.

CON OCASION DEL NOVENARIO DE FALLECIMIENTO DE

Doña SOFIA ARGUEDAS DE CALVO

(Acogida en la Paz del Señor el 24 de los corrientes)

A las seis y media de la mañana del lunes próximo, en el Santuario de Santa Teresita, (Barrio de Aranjuez), se oficiará una Misa de Requiem, para la cual invitan a sus amistades, su afligido esposo e hijos.

San José, Marzo 30 de 1929.

El duelo en el hogar Grant-Arias

Ha fallecido en esta capital, dejando en el ánimo de los que formaron los afectos de su vida honda consternación, doña Angela Arias de Grant, hija que fué de don Rafael Arias y doña Angélica Marín, y esposa de don Humberto Grant.

A sus deudos enviamos el testimonio de nuestra sentida condolencia por la irreparable pérdida que les aflige.

TRAUBE

La cerveza deliciosa

Gustavo BRENES CONSTRUCTOR

Partado 1202 - Teléfono 163

DURANTE LA SEMANA

En esta Semana Santa que concluye hay que reconocer ha reinado en toda la República el más perfecto orden. Ello se debe sin duda, en buena parte, a nuestra campaña porque fuera cerveza Traube la bebida predilecta con lo que nadie se ha alterado en demasía y en cambio nadie ha dejado de sentirse sano y fuerte. **SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de Orange-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN FECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO**

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

CRYNSSEN

DE 7.200 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

EL 14 DE MARZO DE 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores. **Agentes Generales** ALBERTO ARAGON, Sub-Agente. LIMON

CON USTED

aquellos hombres extremadamente escrupulosos en el vestir.

Ha tenido usted un vestido que verdaderamente le satisfaga? No? pues venga le damos tantas facilidades para vestir bien que siempre será usted nuestro cliente. Selecto y variado surtido de casimires a precios muy convenientes. Confeccionando vestidos especiales para satisfacer el gusto de

Si conoce nuestras condiciones en ventas a plazos con obsequios semanales verá que son una ganga, tenemos varias series en formación.

Teléfono 2839—Apartado 864

"LA MODA DE PARIS"

75 varas al Sur de la Catedral.



EFEMERIDES

MARZO 31

1835. — El Gobierno del Lic. don Braulio Carrillo, decreta la abolición del oneroso impuesto llamado el Diezmo que pesaba sobre la agricultura y la propiedad, sacrificando al pueblo para subvenir a las exigencias del culto religioso.

1872. — La primer locomotora en Costa Rica, recorre una distancia de media milla: de la estación vieja de la ciudad de Alajuela al puente de Ciruelas.

1917. — Se coloca en el salón de actos de la Escuela de Derecho el retrato del Lic. don Alejandro Alvarado García, Decano de la Facultad de Derecho, y se le distingue con el nombramiento de Presidente Honorario de la Facultad.

—El Ilustrísimo señor Obispo de Costa Rica, Doctor don Juan Gaspar Stork, dirige a su Grev una pastoral en la cual aconseja que acuerpen el orden de cosas que se había establecido, en el país por la traición del 27 de Enero.

ABRIL 1

1857. — Principia a publicarse el semanario semioficial, La Crónica de Costa Rica, el cual dejó de publicarse el 17 de Agosto de 1859.

1858. — Entra al ejercicio de la Presidencia de la República, como Vicepresidente, encargado del Poder don Rafael García Escalante Nava, quien gobernó hasta el 18 de Junio del mismo año.

1862. — La Municipalidad de San José rechaza el proyecto de contrato presentado por Mr. George Cauty para la construcción de cañería, alumbrado de gas y empedrado de calles en una extensión de 5,000 varas, el cual había sido presentado el 28 de Febrero de este mismo año.

1885. — Costa Rica comunica al Presidente Zaldivar, de El Salvador, el haber salido para Corinto un buque con 500 hombres armados, que igual número debería de marchar por tierra y que en Nicaragua había 1,500 costarricenses con orden de entrar en ac-

ción y que podía girar, para gastos de campaña, por la suma de veinte y cinco mil pesos.

1908. — Se principia a publicar el diario La Información, que fué el más importante de la época, destruido por las turbas el 13 de Junio de 1918, con el incendio de su edificio y maquinaria.

1915. — Sale en vía de paseo, y acompañado de lujosa comitiva para la región de Talamanca, el señor Presidente de la República Lic. don Alfredo González F., algunos de los Secretarios de Estado y Diputados al Congreso Constitucional.

1917. — Se efectúan las elecciones para el restablecimiento del régimen constitucional, después del golpe de estado, dado por el Ministro de Guerra el 27 de Enero. Sufragaron 57,840 ciudadanos, los que eligieron miembros de la Asamblea Constituyente y para Presidente Constitucional, al Jefe Provisorio don Federico Tinoco Granados.

1918. — El Maestro de Buenos Aires, Marcelino García Flamenco, hace en David la narración verídica de la muerte de Rogelio Fernández Giiell, Carlos Sancho Jiménez, Jeremías Garbanzo, Ricardo Rivera y Joaquín Porras.

1924. — El Lic. don Alberto Echandi, Candidato del Partido Agrícola a la Presidencia de la República, hace manifestación categórica a sus partidarios de que deben guardar el decoro propio de sus convicciones ante el grave problema de su elección, cuyo triunfo se arrebata con los llamados "crimenes ignominiosos de Heredia y Alajuela", completando el quórum del Congreso con un Diputado disidente del Partido Agrícola y dándole el Lic. don Ricardo Jiménez el voto por sí mismo en la reunión del Congreso el próximo 1 de Mayo.

TRAUBE

La cerveza sin rival

ESCOBAS

la mejor calidad

QUESADA Y AMADOR

Club Palais Royal

Situado en los altos del Teatro Raventós

Avisa

Que **HOY SABADO** habrá
COMIDAS y CENAS ESPECIALES
DE MARISCOS

NARANJADAS, ORANGES, Y REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS hay muchos, pero Orange-CRUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfíe de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a nues EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

TRAUBE

Refresca y Alimenta

AMERICA

Siguen los Exitos de la Compañía de Alta Comedia
HERRERO-TORDESILLAS
¡SABADO DE GLORIA! 30 DE MARZO
A las 8.30 p. m.
¡COLOSAL ESTRENO! De la adaptación escénica de
CURRITO DE LA CRUZ
por el creador de la película JESUS TORDESILLAS

DOMINGO 31 DE MARZO — ¡DIA DE ALEGRIA!
A las 2.30 p. m. — El formidable éxito de risa
¡QUIEN TE QUIERE A TI?

A las 8.30 p. m. — ¡Estreno de incontestable hilaridad!
¡MECACHIS QUE GUAPO SOY!
de Arniches
¡OTRA ESTUPENDA OBRA DE RISA LOCA!

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

SABADO 30 de marzo
A las 6.45 p. m.
Estreno de Cómicas Pathé
A las 8.30 p. m.
EL HIJO DEL SHEIK
Por el inmortal Rodolfo Valentino.

DOMINGO 31 DE MARZO
5 — colosales funciones — 5
A la 1 p. m.

DIVERTIDAS COMICAS

A las 2.30 p. m.
Estreno de COMICAS PATHE
A las 4 p. m.
MACISTE CONTRA EL JEQUE
A las 6.45 p. m.
Rodolfo Valentino en
EL HIJO DEL SHEIK

A las 8.30 p. m.
El más grande acontecimiento cinematográfico de la época
Estreno de la monumental sup-
producción de Artistas Unidos.
EL DESPERTAR DEL AMOR
Por Vilma Banky y
Walter Byron.

Estreno de Revista Pathé

GRAN CIRCO DUNBAR & SCHWEYER

Por haber retrasado el vapor, la Empresa anuncia pocas funciones más, debiendo el Circo salir para Puntarenas apenas reciba órdenes de la Agencia de Vapores

Sábado de Gloria: Dos Grandes Funciones

MATINEE a las 2.30 p. m.

NOCHE a las 8.45 p. m.

DOMINGO DE PASCUA

MATINEE a las 2.30 p. m.

NOCHE a las 8.45 p. m.

PRECIOS CORRIENTES :- PROGRAMAS FORMIDABLES

Sigue la Gran Exhibición de Fieras y Animales Amaestrados
ENTRADA: UN COLON

CEPILLOS

para todos los usos

QUESADA Y AMADOR

Quiere Ud. ganar DINERO CUI-
DANDO AL MISMO TIEMPO DE
SU SALUD? Tome siempre Orange
-CRUSH y exija que le den su ta-
pita. Por cada 10 que reuna lo en-
tregaremos un Cupn Obsequio con
opción a nuestros PREMIOS

Con el Administrador del Mercado don Eduardo Beeche

Habiendo tenido el gusto de en-
contrar esta mañana al Adminis-
trador del Mercado Central, don
Eduardo Beeche, conversamos con
él acerca de los incidentes promo-
vidos con el carpintero señor Sa-
borío a que últimamente se ha re-
ferido otro diario.

El señor Beeche, nos dijo:

—A eso se ha tratado de dar
maticos de interés de ciertos círcu-
los... Se desea que yo desapa-
rezca de la Administración, para
entregar mis funciones a buenos
amigos de ellos. La intención es
buena. Lo que no es bueno es la
tergiversación que se hace de lo

que ocurre. El señor Saborío firmó
voluntariamente la carta a que se
hace mención en la edición del
jueves de "La Tribuna". Yo la
redacté, conteniendo ella toda la
verdad, y leída por el Doctor Cer-
dero, éste interrogó a Saborío so-
bre si estaba o no de acuerdo con
sus conceptos, a lo que contestó el
interpelado que sí, y firmó por su
gusto, voluntariamente. Decir lo
contrario sería inferir una grave
ofensa al señor Saborío, pues na-
die conoce el sistema de que un
hombre firme lo que no quiere
firmar.

Cuál es el sentido pedagógico señor Ministro?

Un apreciable amigo nos dijo:
—Por qué no interrogan ustedes
al señor Secretario de Educación
Pública sobre el sentido pedagó-
gico de la conducción de millares
de niños al circo?

La cosa es, ciertamente, de su-
ma importancia.
¿Se trata de enseñar a los niños
cómo se cultivan las fieras?
¿Se trata de hacer de nuestros
niños domadores de fieras?
¿Se trata de impartir objetivas
lecciones de zoología?

Esas interrogaciones son muy

importantes, y aunque no tuvieran
respuesta, las ampliaremos con
fundamentales razones en edición
próxima.

EN LA SEMANA PROXIMA

Para la semana próxima, que es
ya semana de alegría, se preparan
varias y suntuosas fiestas. Entre
ellas, una que se verificará a una fin-
ca vecina a la capital para la q' se
hacen magníficos preparativos, entre
los que sobresalen varias docenas de
deliciosas cervezas Traube, la bebida
ideal para personas de buen gusto.

Mañana Domingo en el RAVENTOS

SOBERBIO Y EMOCIONANTE ESTRENO

La sublime película pasional de inmenso éxito

EL ALMA DE UN APACHE

Creación dramática de

Elaine Hammerstein, Renne Adoree y Lou Tellegen

Un poema dramático de electrizante que tiene por escenario el

PARIS de la alta sociedad y las cavernas de los apaches

EMOCION INDESCRIPtible

Se castiga seriamente a los que sin
licencia conducen automóviles

El Agente Principal de Policía
de Tráfico, señor Vargas, está e-
jerciendo una juiciosa y enérgica
sanción con los que se atreven a
conducir automóviles sin la res-
pectiva licencia.

En estos días ha hecho ingre-
sar una buena suma por multas
impuestas a los transgresores de e-
sa sana disposición de la obligada
licencia.
Cada multa equivale a ₡ 250.

Solo cuatro machos tuvieron
que pagar ₡ 1.000.00. A una dis-
tinguida señora también se le lla-
mó la atención por el mismo mo-
tivo.

Es indudable que está justifica-
do plenamente el procedimiento
que se emplea contra quienes que-
ren ejercer como choferes sin ajus-
tarse a las disposiciones del tráfi-
co, porque así se logra evitar mu-
chas desgracias.

GRAN TEATRO Raventos

Sábado 30 de Marzo de 1929.

A las 7 p. m.

La divertida película

VENGA AGUA

Por Douglas Mc Lean.



A las 8.30 p. m.

Estreno "Metro Goldwyn-Ma-
yer. La espéndida comedia

AMOR A GRAN VELOCIDAD

Por William Haines y Claire

Windsor.

TEATRO MODERNO

A las 7 p. m.

La estupenda película

GRANUJAS POR DOQUIER

Gran Exito



A las 8.30 p. m.

La original creación "Para-
mount":

UN CASO SENSACIONAL

Por Raymond Griffith.

Entrada: 50 céntimos.

El General Fernando González de los Legionarios del Presidente Moncada, se pasa a las fuerzas de Sandino

El General don Fernando Gonzá-
lez, Diputado, enviado por el Presi-
dente Gral. Moncada en la persecu-

ción del rebelde Augusto Calderón
Sandino, se pasó con todo y bagajes
simpatía por Sandino.

El Gral. González estuvo aquí, ha-
biendo perdido en Cartago a su seño-
ra, y entonces conocimos conversa-
ndo con él que era un moncadista du-
doso, pues a menudo manifestaba su
simpatía por Sandino.

En Nicaragua se dice, no obstante
que al Gral González no lo guía i-
deal ninguno sino despecho con el
Presidente Moncada por cuanto éste
le ofreció y no le dió el Ministerio de
la Guerra.

DE ULTIMA HORA

SE RUMORA LA APARICION DE UN NUEVO DIARIO

Creemos poder asegurar que la em-
presa en donde hasta hace poco se e-
ditó El Renacimiento de Cartago ha
sido adquirida por dos de los Sub-
secretarios de Estado. Buenos amigos,
como entre sí son estos funcionarios
entienden que por tratarse de una
compra realizada ventajosamente
pueden explotarla con el mejor suce-
so económico. Sin embargo, nos lle-
gan informes de otras fuentes, de que
los interesados han hecho arreglos en
el día de hoy para la adquisición de
un linotipo y de una prensa grande,
con lo cual se nota que el objeto pa-
reciera mas bien el de editar un pe-

riódico. Si esto último llega a con-
firmarse, tendremos un nuevo diario
dirigido por dos periodistas que ya
en otras ocasiones han librado brie-
sas campañas.

Quiere Ud. ganar DINERO CUI-
DANDO AL MISMO TIEMPO DE
SU SALUD? Tome siempre Orange-
CRUSH y exija que le den su ta-
pita. Por cada 10 que reuna lo en-
tregaremos un Cupn Obsequio con
opción a nuestros PREMIOS
MENSUALES EN EFECTIVO Y
GRANDES PREMIOS DE FIN DE
AÑO.

PAPEL PERIODICO, tamaño 28" x 42" en resmu-
planas, ofrecen BORRASE HNOS.

TUBERCULOSIS Tabletas O. H. E. (Preparado alemán)

Mediante arreglos especiales con el Fabricante, en vista de la gran demanda
y para beneficio del mayor número de pacientes, se venden ya por cajas sueltas
al precio de ₡ 6-00 cada una.

Unicos depósitos: BOTICA LA VICTORIA, BOTICA EL COMETA,